

Nombre del Alumno Hiromi Montserrat Romero López.

Nombre del docente Maria Del Carmen López Silba.

Nombre del trabajo Super nota.

Nombre de la materia Salud Publica.

Grado 3ro.

Grupo "A"

Participación comunitaria.

Es la capacidad de grupos y comunidades de actuar colectivamente con el fin de ejercer el control de los determinantes de la salud, el interés, la motivación y el abordaje de la problemática de la salud, de la enfermedad y de la vida por los individuos, De acuerdo a los problemas y necesidades percibidas. A partir del empoderamiento que es el mayor control sobre acciones y decisiones que afectan la salud, promueve la participación social en pro de un objetivo, no transfiere poder, lo crea.



La Comunidad forma parte de un proceso de:

- Información: conocimiento participado.
- Planificación: decisiones participadas.
 - Realización: acciones participar.
 - Beneficios participados.
- Como colaboración o contribución voluntaria o por incentivo a cambio del beneficio.
- Como beneficiarios del proyecto. Tomando en cuenta sus expectativas Influyen de algún modo el mismo.
- Participación con empoderamiento Informando, planificando, decidiendo, ejecutando y evaluando.



Objetivos de la participación comunitaria.

Sus propios objetivos, movilizar sus recursos y evaluar sus esfuerzos. Muchas de las experiencias de participación comunitaria nunca han salido de sus ámbitos locales para ser difundidas y evaluadas. Los éxitos y fracasos, las facilidades y dificultades, los cambios culturales logrados y la ausencia de modificaciones pese a los esfuerzos invertidos, han quedado en dichos casos sólo como experiencias vivenciales y como recuerdos transmitidos por la tradición oral.



PARTICIPAR para ganar SALUD



Formas de participación comunitaria.

Los programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios. Para la elaboración de una estrategia de participación se propone considerar los siguientes aspectos:



La salud individual sólo es posible alcanzarla en plenitud, en el contexto de la salud familiar y comunitaria. La búsqueda de la justicia social, del desarrollo integral, del acceso al derecho a la salud y de la participación democrática de la sociedad son partes integrantes de los proyectos de transformación y cambio para una vida mejor, más plena y de mayor calidad para las personas, sus familias y sus comunidades.

Conclusión:

La participación comunitaria es un elemento clave para el desarrollo y bienestar de las comunidades. Cuando las personas se involucran activamente en la toma de decisiones y acciones que afectan su entorno, se fortalecen los lazos sociales y se promueve un sentido de pertenencia y responsabilidad.

En el ámbito de la salud, la participación comunitaria es fundamental para abordar los desafíos sanitarios y promover estilos de vida saludables. La participación activa de la comunidad en la planificación y ejecución de programas de salud puede ayudar a identificar necesidades y prioridades de salud específicas de la comunidad, desarrollar estrategias efectivas para prevenir y controlar enfermedades, fomentar la educación y la conciencia sobre la salud y mejorar el acceso a servicios de salud y recursos sanitarios.

Además, la participación comunitaria en la salud puede contribuir a fortalecer la confianza entre la comunidad y los servicios de salud, promover la colaboración entre diferentes actores y sectores y empoderar a las personas para que tomen decisiones informadas sobre su salud.

Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/70f9321f2412178459657f6dab1391b0-LC-LEN303%20SALUD%20PUBLICA.pdf>